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「待機児童解消に関する 

調査特別委員会・行政視察」  7 月 26 日 

待機児童ゼロの西宮へ 

★公立幼稚園の空き教室を利用した保育ルーム 

★駅前の賃貸ルームを活用した保育園     

 河野市長が、待機児童の解消を最優先の重要課題と位

置づけ、保育所整備専任の児童福祉施設整備課を設置す

る等取り組みが進んでいます。 

 

「文教生活常任委員会・行政視察」 

7月30日～31日 

1．秋田県秋田市 

●エイジフレンドリーシティーとは「高齢者にやさしい

都市」の意味です。ＷＨＯが推進する高齢化に対応した

まちづくりの考え方です。 

◎高齢者の外出を促すコインバス事業 

◎６５歳以上の介護支援ボランティア制度 

（高齢者自身の介護予防の推進、スタンプをポイントに

５０００円の交付金） 

◎傾聴ボランティア養成講座  

2．山形県鶴岡市 

●学校図書館活用教育について 

◎学校図書館司書を全校に配置し、研修も充実 

◎図書館は子どもの心や学びを育てる場 

◎自ら読書をできる子どもの育成 

 

 

 

 

 

 

 

 

「宝塚市議会報告会」 

８月５日 西谷自然休養村センター 

４０数名の方が参加してくださいました。あり

がとうございました。 

議会報告以外にも地域の声を聴いてほしい、意

見交換したい、などの意見もでて、今後の報告会

の進め方への大きな示唆をいただきました。 

 

「ユニット F宝塚」 

第 28回『駅前議会』      8月18日 

 

 

 

 

 

 

 

活発な意見交流ができました。 

北野さと子の市政レポート 

ユニット F宝塚 

９月６日～１０月９日までの９月定例市議会に続いて、

１０月２３日～２９日は決算特別委員会に出席していまし

た。私は一般質問においても決算においても、子ども施策

の充実を中心に強く訴えてきました。また、困窮している

若者への支援や奨学金返済猶予などの検討も求めていま

す。 

 「子育てしやすい街、教育環境の整った街・宝塚」をめ

ざしてがんばります。 

 

 

副議長を2年間務めた「感謝状」

を兵庫県市議会議長会会長よりい

ただきました。 



 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校園におけるアレルギー疾患対応について 

〈教育長答弁〉 

「エピペンの取り扱い検討委員会」

を校長、教諭、養護教諭、栄養教諭

及び市教育委員会職員で構成。ガイ

ドラインを検討、作成する。 

 

１．「宝塚市男女共同参画プラン」の進捗状況について 

 〈市長答弁〉 

プラン全体は、おおむね順調に推進できている。ワークライフ

バランスの推進、ＤＶ被害者支援の充実、防災分野における取

り組みの充実、男性に対する啓発等が課題と認識している。 

 

〈教育長答弁〉 

県教育委員会作成のＤＶ防止パン

フレットを中学校生徒・保護者に配

布し、授業で活用。喫煙の害、薬物

乱用の防止、「生命の尊さ講座」。性

的マイノリティーの当事者の講演

も実施し理解を深めている。さらに

各学校においてセクシャルハラス

メント防止委員会を設置し、解決に

向けた検証を行うこととしている。 

①今まで認められなかった学校教職員による

アドレナリン自己注射薬（商品名「エピペン」）

の対応が可能になった。ガイドライン変更に係

る検討は？ 

 

②「女性に対するあらゆる暴力の根絶と女性の健康

の確保の推進」について、教育面での取り組みは？ 

(1)性的被害防止に関する学習・啓発など 

(2)リプロダクティブ・ヘルス・ライツの尊重 

(3)エイズ感染についての正しい性の教育 

(4)性的マイノリティーへの理解を深める教育 

(5)セクシャルハラスメントのない学校に 

 

①１０年計画の後期。

現時点での達成状況と

重点課題は？ 

 

②すべての教職員が共通理解す

るための今後の研修のありかた

は？ 

〈教育長答弁〉 

医師会の協力を得て、症状に対する知識や発生時の対

応、アドレナリン自己注射の模擬体験等の研修を教職

員対象に実施し、それを受け、各学校園で全教職員を

対象に研修内容の共通理解を行うこととしている。 

③「管理指導表」とは？ 

 

〈教育長答弁〉 

日本学校保健会作成の様式を導入し、個々の子どもの

情報を共有することができる。救急隊及び医療機関と

連携を図るうえで大変有効である。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

②大堀川河川敷緑地を通学路として使っているが、安

全対策はとられているのか？ 草原の上を歩く状態、

雨の日はドロドロ。街灯はなく防犯上も大変危険であ

る。認識しているのか？ 

 

①「通学路における交通安全の確保における緊急

合同点検」による危険箇所の認識と、改善対策の

進捗状況は？ 

〈市長答弁〉 

市内で８４箇所の危険箇所。１箇所ず

つ状況を確認しあいながら点検、協議

を行った。対策終了は４１箇所。１４

箇所、６箇所と順次進める。 

 

①勤労市民センター廃館の方針が決定したが、これま

で同施設が果たしてきた役割とその機能の今後は？ 

３．勤労市民センターについて 

 

一般質問の翌週には現地調査。そして１０月２９日にア

スファルト舗装と街路灯５基の設置工事を終えたとの事。

素早い適切な対応に感激しました。ありがとうございます。 

危なっかしい場所が、いい感じの原っぱに生まれ変わっ

たような気がします。きっと子ども達も喜んでくれると思

います。春には桜のお花見もできそうです。 

街路灯も素敵なデザインです♪ 夕暮れが早くなってい

るので１基でも・・と願っていましたが、対岸もあわせて

５基も設置していただくことができ安心しました。 

 

〈北野意見〉 

勤労施策の拠点は必要。同施設は市庁舎のサブ施設と

して活用ができ現在も会議室利用を行っている。末広中央

公園のクラブハウスとしても魅力がある。 

施設存続に向けたさらなる活用案の研究を！！ 

 

〈副市長答弁〉  

早急に調べて対処する。 

〈市長答弁〉 

勤労者の福祉増進、文化、

スポーツ、教育など、市民

の活動の場として供用さ

れてきたが、利用率は伸び

悩みの状況。廃館後は、末

広体育館や市役所庁舎で

一定の代替機能が果たせ

る。 

 

４．通学路の安全確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎２９号 

教育条件整備のための請願 

→（採択） 

写真は口頭陳述の佐々木基文さ

んと、紹介議員の寺本議員＆大島

議員。ありがとうございました。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際交流推進議員連盟の研修会    9/9 

宝塚市では、外国語学習指導助手（ＡＬＴ）を

市立学校園に派遣しています。中学校では実用的

な英語の教育を充実し、小学校では外国語活動の

時間に児童のコミュニケーション能力を高めてい

ます。 

ALT の方の意見 

『授業時間以外でよく話しかけてくれる。』 

『教え子がまちで挨拶してくれてうれしい。』 

『教え子が英語の教師をめざす、と言ってくれて

感激。』 

 これからも宝塚の子どもたちのためにご指導よ

ろしくお願いします！  

 

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育研究集会にて           8/24 

今年は明石・姫路・宝塚の教育研究集会に男女共生

教育の共同研究者として参加しました。各学校からの

レポート発表があり熱心な意見交換が行われました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LGBT(レズ･ゲイ･バイセクシャル 

･トランスジェンダー) 10/10 

厚生労働省の委嘱を受けて研究を続けておられ、宝

塚市の教職員の研修でもお世話になっている、宝塚大

学の日高庸晴准教授が宝塚市役所を訪問。 

 ＬＧＢＴの人権課題や健康教育について、学校現場

での支援の必要性について、約６０００人の調査結果

に基づきながら、市長、教育長、学校教育部長＆課長

と懇談されました。とてもわかりやすいリーフレット

もできていましたので、いい活用ができるようにした

いです。子どもが抱える「性の多様性」を理解し、そ

れぞれの生き方を尊重し、人権を守ることは、現代の

教育現場の大きな課題ですから。 

 

 

 

 

 

 

 

 

宝塚サマーフェスタ        8/20 

中川智子市長と。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
～風のココロ～ 

「市民と議員の条例づくり交流会議 ｉｎ 宝塚」 

の実行委員として活動しました。１０月１９日の全

体会と分科会は甲子園大学にて開催。２０日は宝塚

市役所エクスカーション。放火事件の現場を視察

し、危機管理の説明を受けました。全国から多くの

市民・議員が集まり活発な意見交換ができて、いい

経験になりました。 

◇発行人◇ 北野さと子 

◇連絡先◇ 

〒665-0034 宝塚市小林２丁目 12-27-209 

Tel&Fax 0797-73-4556 

ホームページ http://www.kitanosatoko.com/ 


